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各位貴賓，系友大家好，也非常歡迎國防醫學院系友會陳會長和中國醫藥大學系友會李會長前

來參加我們臺大藥學系系友回娘家的活動，全國八所藥學院系（含去年成大成立了藥學系）關係是

非常緊密的，例如在舉辦各種研討會上，今年五月底臺灣藥學會藥物化學年會以及籌劃十月底 AASP

國際研討會，本系也都邀請了全國各藥學院系互相合作而完成，讓人倍感溫馨。因此在這裡也誠摯

邀請陳會長與李會長來參加今晚的晚宴活動，大家一起共襄盛舉。

臺大藥學專業學院成立了兩週年，今天在這裡利用這個機會向各位系友報告目前藥學專業學院

的現況。藥學專業學院包含了以下單位及學分學程，有藥學系大學部 ( 在 1953 年成立至今已經超

過 60 個年頭 ) 及碩博士班、臨床藥學研究所 (2000 年成立 )、藥物研究中心、分子醫藥學程以及中

草藥學程，所有教師都致力於各種藥學專業人才的培養。而在 2009 年本系召收第一屆六年制學生，

施行之初採雙軌制，直到 2014 年實施全面六年制，臺灣的藥學教育也在許多先進前輩的努力下，

有了重大改革。六年制藥學教育 (Pharm. D. program) 不僅強化了臨床藥學及實習，在其他藥學相關課

程及實習上也強化了許多，例如在藥學科

學、衛生政策/資訊 /藥物經濟等等課程(如

下圖 )。而目前臺大藥學系的教師資源，其

中專任教師 ( 含臨床教師 ) 共有 26 名，再

加上合聘、兼任教師、臨床指導藥師、社

區藥局指導藥師、技術指導專家等，共有

百位以上的教師資源，其中有很大部分是

校友，也因為是校友的凝聚力及特殊情感，

大家更是盡心盡力的來教導及培育學弟妹

們，熱忱讓人非常感動。在上一學年度(102

學年度 )，大學部四年制共有 39 位畢業生

( 六年制 15 名尚未畢業 )、博士班 5 名，碩

士班 25 名以及臨藥所 13 名。   

在研究方面，坦白說大環境並不是很好，藥學系研究總經費從2010年的接近6000萬 (臺幣 )，

五年來萎縮到 3000 萬，只剩一半，但藥學系老師們的研究表現卻愈來愈好，並且從 95 到 103 年在

臺大的論文獲獎 ( 傑出及優秀著作 ) 逐年增加，雖然老師們的研究經費遞減，但感謝老師們，大家都

非常努力做得非常好，所指導的研究生及大學部專題生，在許多國內外研討會也獲得了許多論文獎。

接下來的年度報告，我首先從感恩各位老師以及校友開始，無論是在教學協助上、獎助學金捐

款、以及在藥學發展專款捐款上，都獲得許多校友的大力協助；系上與國外交流也非常多，也感謝

校友協助，在經費補助上，除了爭取教育部「學海築夢」補助，北美校友的支持也讓藥學系有很強

力的後盾，能薦送多位學生到國外交流與學習。另外，也感謝系友提供的「獎助學金」、「清寒助

學金」、「急難救助金」給學生，許多感謝無法一一說明，在這裡我以這一張投影片代表所有師生

表達衷心感謝之意。多年來各位系友對於母系的協助，也讓我們一直保持不錯的成績，校友的幫助

更讓在校學生收穫很多，最後感謝各位回來參加系友回娘家活動，我們會繼續努力加油。最後也向

大家報告，在今年 11 月，我們將成立藥學陳列室 ( 名稱未定 )，並且紀念與追思孫雲燾教授 ( 逝世

十週年 )，期待各位校友屆時能回來參與並團聚。

最後再次謝謝大家來參加本次系友回娘家的活動。

( 以上感謝顧記華院長校稿、感謝碩班趙錫均整理本文）

( 活動日期：2015.04.11）
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